

TAREA 5: ¿POR QUÉ LA PREGUNTA DE ENFOQUE?

Todo mapa conceptual responde a una pregunta de enfoque la cual es una buena forma de acotar su contexto. Por lo tanto, una pregunta de enfoque es una pregunta que especifica claramente el problema o asunto del mapa conceptual y ayuda a resolverlo.

Hay tres momentos en la elaboración de los mapas conceptuales en los que la pregunta de enfoque se usa como instrumento de mediación, y son los siguientes:

- Definiendo el contexto.
- En el desarrollo del mapa conceptual.
- En la toma de conciencia.

Mediante preguntas de enfoque apropiadas podríamos pasar de mapas conceptuales sobre objetos a mapas conceptuales sobre acontecimientos, los cuales requieren un pensamiento más profundo y dinámico y tienden a ser más ricos en explicaciones. Además en varios estudios se ha encontrado que la estructura de los mapas conceptuales puede ser indicativa del nivel de pensamiento expresado en el mapa, y se recomiendan tres estrategias mediante las cuales se puede fomentar un pensamiento más dinámico: mapas cíclicos, una pregunta de enfoque dinámica, y un concepto raíz cuantificado. Pero esto no quiere decir que los mapas conceptuales sobre objetos no sirvan o tengan que evitarse.

Por lo tanto es muy importante definir y usar buenas preguntas de enfoque para progresar bien en la elaboración del mapa conceptual.